

En su cuenta pública el gobernador detalló en las áreas donde el presupuesto regional fue invertido



Seguridad Pública:

- Implementación de un proyecto de 169 pórticos de seguridad, 348 cámaras y 209 cámaras de contexto, que permitirá a Carabineros controlar toda la región, siendo un ejemplo a nivel nacional.
- Trabajo para establecer una escuela de Carabineros en la región, que formaría entre 240 y 360 nuevos funcionarios, esperando que gran parte de ellos permanezcan en O'Higgins.
- Entrega de 45 vehículos policiales a Carabineros, con 21 adicionales esperados, y 34 vehículos para la PDI.
- Inversión en infraestructura y equipamiento para cuarteles, incluyendo un dron para la PDI.
- Entrega de 40 vehículos de patrullaje mixto a las 33 comunas, un proyecto colaborativo con municipios y Carabineros que ha sido muy efectivo, especialmente en comunas pequeñas.
- Colaboración con Gendarmería en entrega de vehículos, equipamiento y reparación de la cárcel de Santa Cruz (sector mujeres), enfatizando la inserción social para prevenir la reincidencia.
- Bomberos: O'Higgins es la región que más invierte en bomberos a nivel nacional, con la entrega de 84 nuevos carros, 14 nuevos cuarteles y equipamiento. Se destacó la implementación de trajes normados exclusivamente para mujeres, siendo una región piloto en esto.

Salud:

- Entrega de 33 clínicas móviles, un proyecto inédito en el país que ha mejorado el acceso a la salud en zonas rurales, permitiendo vacunación y atención médica.
- Aporte de casi 2.000 millones de pesos para reducir la lista de espera oncológica, beneficiando a 796 personas con cirugías, quimioterapias y exámenes.
- Inversión de 4.400 millones de pesos para reducir listas de espera en cirugías no GES.
- Entrega de 49 ambulancias, con seis adicionales planeadas para hospitales con mayores necesidades.
- Realización de 16 proyectos de infraestructura en centros de salud, incluyendo construcción y conservación de CESFAM, hospitales y postas.

Inclusión y Deportes:

- La región lidera la inversión en discapacidad e inclusión, mostrando orgullo por los resultados deportivos y el aumento de dignidad para estas personas.
- La Teletón en la región está con un 98% de avance en infraestructura y se invierte en equipamiento de última tecnología, incluyendo una pieza de un millón de dólares, con una ejecución en menos de 3 años gracias a la colaboración.
- Implementación de proyectos de ayudas técnicas como sillas de ruedas y prótesis, que han "cambiado la vida a las personas".
- Se ha establecido un "eje transversal" en todos los proyectos financiados, enfocándose en la concientización sobre la violencia de género (primer año) y la discapacidad e inclusión (últimos dos años).

Desarrollo Social y Comunitario:

- El programa "Ollas Comunes" se ha renovado y financiado, alimentando a miles de personas en situación económica compleja.
- Este año se incorporó una línea de proyectos para mascotas en el 8% de los fondos, abordando el maltrato animal y la conservación.

- Se financian proyectos de seguridad ciudadana, inclusión social, medio ambiente, deporte y cultura en las 33 comunas.

- Apoyo al funcionamiento de teatros regionales (Rancagua y Chépica), permitiendo mantenerlos abiertos y profesionalizar el área artística.

Educación:

- Construcción de la escuela Unión Mujeres Americanas en Bucalemu y conservación de la escuela Marc Loyola en Palmilla. Entrega de purificadores de aire para todos los jardines JUNJI e Integra para reducir contagios.

Medio Ambiente y Energía:

- Instalación del primer panel solar en Chépica, beneficiando a 700 familias en 33 comunas y reduciendo costos de electricidad para adultos mayores.
- Cofinanciación de 10 buses eléctricos y 41 colectivos eléctricos para el transporte regional, muy bien recibidos por los usuarios.
- Desarrollo de 29 planes de acción comunal de cambio climático en municipios.
- Trabajo en un proyecto de centro de tratamiento integral de residuos con mayor tecnología y menor costo para municipios.
- Diagnóstico integral de humedales para proteger estos espacios naturales.
- Programa de recambio de 11.319 calefactores desde 2019 en 17 comunas para mejorar la calidad del aire.

Infraestructura y Desarrollo Urbano/Rural:

- Financiamiento de 374 proyectos FRIL (Fondo Regional de Iniciativa Local) en las 33 comunas, priorizados por los municipios y comunidades.
- Trabajo con SERVIU en 31 proyectos de pavimentación y conservación de vías urbanas.
- Avance en proyectos de saneamiento sanitario, incluyendo el alcantarillado de Pichilemu (40 mil millones de pesos) y plantas de tratamiento de aguas servidas en varias comunas.
- Grandes obras como la Carretera del Cobre terminadas, y la piscina temperada de Rancagua y el polideportivo de Santa Cruz listos para ser inaugurados.
- Desarrollo de una Estrategia Regional de Desarrollo con la Universidad de O'Higgins para guiar la inversión por al menos 10 años.
- Contratación de una empresa para desarrollar una cartera de 40 proyectos RS para municipios pequeños y tres proyectos de interés regional (casas de inclusión).
- Compra de 70 vehículos operativos para los municipios, incluyendo buses, vehículos menores y motoniveladoras.

Fomento Productivo y Agricultura:

- Reactivación económica post-pandemia a través de emprendedores, beneficiando a 2.300 empresas con CORFO, 3.549 pequeñas empresas con SERCO-TEC y 761 con FOSIS.
- Apoyo a emprendimientos para personas con discapacidad mediante el programa "Semilla Discapacidad".
- Trabajo en investigación y desarrollo agrícola con universidades e instituciones.
- Turismo: Reconocido como uno de los ejes de desarrollo regional, se fortalece la promoción y el apoyo a servicios locales, incluyendo la Ruta de O'Higgins.